

Landeshauptstadt München
Baureferat

über Geschäftsstelle Ost für die Bezirksausschüsse

02.08.2025

Nachtrag zum Antrag „Einrichtung eines betreuten Taubenschlags in der Nähe des Behrparcs“ (BA 14, Juli-Sitzung 2025)

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Zusammenhang mit dem o. g. Antrag, der im Juli 2025 vom Bezirksausschuss 14 angenommen wurde, möchte ich als Tierschutzbeauftragte des Gremiums einen möglichen konkreten Standort für die Umsetzung nachreichen.

Es handelt sich um das Gebäude **Berg-am-Laim-Straße 124**, in dem sich derzeit eine städtische Kindertageseinrichtung befindet. Das Gebäude liegt in fußläufiger Entfernung zum Behrparc (ca. 350–400 Meter), verfügt über ein Flachdach ohne erkennbare Solaranlagen und scheint begrünt zu sein. Damit erfüllt es grundsätzlich einige wichtige bauliche Voraussetzungen für die Installation eines betreuten Taubenschlags.

Ich habe Rücksprache mit einer Stadttaubenexpertin gehalten, die die grundsätzliche Eignung des Standorts bestätigte – auch bei dieser Entfernung zum Behrparc. Mit der gezielten Nutzung sogenannter Locktauben wäre es möglich, die Tiere vom Behrparc zum neuen Standort zu lenken. Darüber hinaus hätte ein Schlag an dieser Stelle auch das Potenzial, weitere lokale „Hot-Spots“ mit hoher Taubendichte zu entlasten, etwa an der **Schlüsselbergstraße** und der **Hermann-Weinhauser-Straße**.

Sollte das Gebäude im Eigentum der Stadt stehen, könnte die Umsetzung vergleichsweise unkompliziert erfolgen – ein klarer Vorteil im Vergleich zu bisher kontaktierten privaten Hausverwaltungen, die dem Anliegen ablehnend gegenüberstanden.

Ich würde mich sehr freuen, wenn dieser Standortvorschlag in die weiteren Überlegungen und Gespräche mit den zuständigen Stellen einbezogen werden könnte.

Mit freundlichen Grüßen

Kathrin Eva Schmid
Tierschutzbeauftragte
Bezirksausschuss 14 – Berg am Laim